
FUTURUM I INDICATIVI ACTIVI/PASSIVI 

Futūrum I (primum) indicatīvi actīvi/passīvi (будущее время изъявительного 
наклонения действительного/страдательного залогов) отвечает на вопросы 
что сделаю? что буду делать? 

Futūrum I (primum) indicatīvi 
глаголов I, II спряжений 

Образуется от основы infectum с помощью суффикса -b-, соединительных 
гласных и личных окончаний actīvi/passīvi (действительного/страдательного 
залога): 

Основа 
infectum + -b- + 

соединительный 
гласный + 

личные окончания 
actīvi/passīvi 

П р и м е ч а н и е. В 1 sg. в действительном залоге окончание -o, в страдательном — -or. 

Личные окончания actīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е o mus 
2-е s tis 
3-е t nt 

 

Личные окончания passīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е or mur 
2-е ris mĭni 
3-е tur ntur 

 

Соединительные гласные 

-ĭ- перед m, s, t 
-u- перед n 
-ĕ- перед r 

 

Образец спряжения. Actīvum 

Лицо 
laud-o, 1 (laudā-) 

хвалить 
doce-o, 2 (docē-) 

учить 
Singulāris 

1-е laudā-b-o docē-b-o 
2-е laudā-b-i-s docē-b-i-s 
3-е laudā-b-i-t docē-b-i-t 

 Plurālis 
1-е lauda-b-ĭ-mus doce-b-ĭ-mus 
2-е lauda-b-ĭ-tis doce-b-ĭ-tis 
3-е laudā-b-u-nt docē-b-u-nt 

 Passīvum 

 Singulāris 
1-е laudā-b-or docē-b-or 
2-е lauda-b-ĕ-ris doce-b-ĕ-ris 
3-е lauda-b-ĭ-tur doce-b-ĭ-tur 

 Plurālis 
1-е lauda-b-ĭ-mur doce-b-ĭ-mur 
2-е lauda-b-i-mĭni doce-b-i-mĭni 
3-е lauda-b-u-ntur doce-b-u-ntur 



Futūrum I (primum) indicatīvi 
глаголов III, IV спряжений 

Образуется от основы infectum с помощью суффиксов -a-/-ē- и личных 
окончаний actīvi/passīvi (действительного/страдательного залога): 

Основа 
infectum + 

-a- (1 sg.) 
+ 

личные окончания 
actīvi/passīvi -ē- (ост. формы) 

П р и м е ч а н и е. В 1 sg. в действительном залоге окончание -m, в страдательном — -r. 

Личные окончания actīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е m mus 
2-е s tis 
3-е t nt 

 

Личные окончания passīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е r mur 
2-е ris mĭni 
3-е tur ntur 

 

Образец спряжения. Actīvum 

Лицо 
scrib-o, 3 (scrib-) 

писать 
audi-o, 4 (audī-) 

слушать 
Singulāris 

1-е scrib-a-m audi-a-m 
2-е scrib-e-s audi-e-s 
3-е scrib-e-t audi-e-t 

 Plurālis 
1-е scrib-ē-mus audi-ē-mus 
2-е scrib-ē-tis audi-ē-tis 
3-е scrib-e-nt audi-e-nt 

 Passīvum 

 Singulāris 
1-е scrib-a-r audi-a-r 
2-е scrib-ē-ris audi-ē-ris 
3-е scrib-ē-tur audi-ē-tur 

 Plurālis 
1-е scrib-ē-mur audi-ē-mur 
2-е scrib-e-mĭni audi-e-mĭni 
3-е scrib-e-ntur audi-e-ntur 

Futūrum I (primum) indicatīvi 
глагола sum, esse — быть и производных 

Лицо 
sum, esse 
быть 

ab-sum, ab-esse 
отсутствовать 

pos-sum, posse 
мочь 

Singulāris 
1-е ero ab-ĕro pot-ĕro 
2-е eris ab-ĕris pot-ĕris 
3-е erit ab-ĕrit pot-ĕrit 

 Plurālis 
1-е erĭmus ab-erĭmus pot-erĭmus 
2-е erĭtis ab-erĭtis pot-erĭtis 
3-е erunt ab-ĕrunt pot-ĕrunt 



ЛИЧНЫЕ ОКОНЧАНИЯ ACTIVI/PASSIVI 
(ОБОБЩЕНИЕ) 

Личные окончания actīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е o/m mus 
2-е s tis 
3-е t nt 

 

Личные окончания passīvi 
Лицо Singulāris Plurālis 
1-е or/r mur 
2-е ris mĭni 
3-е tur ntur 

 

П р и м е ч а н и е. В 1 sg. окончания -m, -r употребляются после суффикса, оканчи-
вающегося на гласный, окончания -o, -or — в остальных случаях. 

Время, 
наклонение Actīvum Passīvum Actīvum Passīvum 

Praes. ind. doce-o, 2 doce-or, 2 scrib-o, 3 scrib-or, 3 
Impf. ind. docē-ba-m docē-ba-r scrib-ēba-m scrib-ēba-r 
Fut. I ind. docē-b-o docē-b-or scrib-a-m scrib-a-r 

 


